

Feuerwehrmusiken des Landkreis Ludwigsburg

Bericht 2007

Den Feuerwehrmusiken des Landkreis Ludwigsburg gehören zum Jahresende 2007 insgesamt 299 Musikerinnen und Musiker der 6 musiktreibenden Züge aus Erdmannhausen, Pleidelsheim, Remseck, Sachsenheim, Steinheim und Vaihingen-Roßwag an.

Diese Zahl setzt sich zusammen aus 183 aktiven Musikern und 116 in Ausbildung befindlichen Jugendlichen – davon sind 38 Jungen und Mädchen unter 10 Jahren. Bei den Aktiven sind bereits 41 Jugendliche unter 18 Jahren, die in den Zug übernommen sind. 67 Jugendliche werden ebenfalls in der Jugendfeuerwehr geführt, 23 ehemalige Musiker sind den Zügen kameradschaftlich verbunden. 60 % der Musiker über 18 Jahren haben keine Feuerwehrgrundausbildung.

Bei 86 Auftritten konnten die Feuerwehrmusiken ihr Repertoire, das sie in insgesamt 7883 Stunden geübt und vertieft haben, zum Besten geben. Knapp die Hälfte der Auftritte wurde in den eigenen Feuerwehren absolviert. Erfreulich ist, dass sich die Anzahl der Auftritte bei örtlichen Veranstaltungen verdoppelt hat. Dies beweist, dass die Feuerwehrmusik auf kommunaler Ebene ein fester Bestandteil ist.

Als Kreisspielmannszug traten die Feuerwehrmusiken des Landkreis Ludwigsburg bei der Kreisfeuerwehrverbandsversammlung sowie der Versammlung der Kreisjugendfeuerwehr auf. Hier konnten die Jugendlichen der Züge zeigen, was sie bei der Musikfreizeit sowie einem weiteren Probenstag gelernt haben.

Bei der Musikfreizeit 2007 stand neben den Proben für die beiden o. g. Auftritte mal wieder eine Ortsrallye, Hausolympiade und ein Spiele-Abend auf dem Programm.

In 3 Sitzungen der Vertreter der Feuerwehrmusiken wurde die Musikfreizeit 2008 organisiert sowie die weitere Zukunft des Kreisspielmannszuges diskutiert. Es wurde ein neues Kreismusikstück ausgesucht und in den Zügen sowie zwei Kreisproben einstudiert.

Mit der Vielseitigkeit unserer Musik vom Barock, traditionellen Märschen bis hin zu fetzigen Rhythmen sowie guter Ausbildung überzeugen und begeistern wir unser Publikum und gewinnen immer wieder Jugendliche, die auch die Kameradschaft und Disziplin in der Feuerwehr schätzen.

Wir bedanken uns bei den Feuerwehren, die eine Feuerwehrmusik haben, und den Kommunen für die Unterstützung und gute Zusammenarbeit. Gern sind wir traditionsreicher und doch moderner Werbeträger der Feuerwehren im Landkreis Ludwigsburg.

7. März 2008

Sabine Kauffmann
Kreisstabführerin